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Chers Gavrellois, 

En ce début d’année, je vous renouvelle tous mes vœux de bonheur. J’espère que 2023, 

nous offrira un peu plus de sérénité. Au vu de la conjoncture économique, sociale, 

géopolitique on aurait le droit d’être pessimiste ! Soyons optimistes et regardons comment 

se dessine cette année à Gavrelle !  

Nous verrons l’aménagement de la sortie du village et la gestion du stationnement, 

l’agrandissement de la station d’épuration, la création de jardins familiaux, la rénovation du 

stade, beaucoup d’animations, je vous laisse découvrir tous ces projets en parcourant le 

bulletin !  

Nous resterons bien sûr toujours économes, même si nous profitons du bouclier fiscal à 

15 %, notre facture d’électricité augmentera au moins de 50 % cette année, ce qui nous 

conforte dans le choix d’éteindre l’éclairage la nuit. La sobriété énergétique fera partie de 

nos préoccupations, nous communiquerons plus sur ce sujet, les énergies renouvelables 

seront aussi étudiées ! Avec la Communauté Urbaine d’Arras, nous lancerons un appel à 

manifestation d’intérêt (AMI). 

Beaucoup de travail pour cette équipe municipale, pour les associations que je remercie 

comme j’ai pu le faire lors de la cérémonie des vœux ! C’est du temps, du bénévolat 

qu’elles nous consacrent et j’avoue que j’aurais été plus heureux de voir une salle comble ! 

Merci à ceux qui se sont déplacés et je compte sur vous, chers Gavrellois, pour leur faire 

honneur lors d’une prochaine manifestation. Je vous dis donc « A très vite », portez-vous 

bien ! 

         Le Maire 

         Vincent THERY 

 

 

 

 

Agenda :  
18 mars : Loto Club de Football ASNG  11 novembre : Armistice 1918 
10 avril : Chasse à l’œuf    17 novembre : Soirée Beaujolais 
30 avril : Souvenir de la Déportation   19 novembre : Repas des Ainés 
08 mai : Commémoration 1945   03 décembre : Brocante aux jouets 
03 juin : Fête des Mères    17 décembre : Arbre de Noël 
23, 24 et 25 juin : Reconstitution historique  31 décembre : Repas de la Saint Sylvestre 
08, 09, 13 et 14 juillet : Ducasse 
10 septembre : Brocante 
30 septembre : Repas à thème  
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Beaujolais Nouveau :  

Le 18 novembre 2022 se tenait la traditionnelle dégustation du beaujolais nouveau, organisée par 
le Comité des Fêtes à la salle des fêtes de Gavrelle. Visiblement, le beaujolais était bien bon cette 
année car il a attiré du monde ! 
 
    
 
 
 
 
  
 
 
 
 

Banquet des Ainés :  

C'est autour du thème "Retour en enfance" que le banquet des ainés s'est déroulé cette année, le 
20 novembre 2022. Des convives de marque, un bon repas, une ambiance chaleureuse instaurée 
notamment par les chanteurs/musiciens Franco et Christelle... c'est la recette parfaite pour passer 
une bonne journée, en témoigne la piste de danse qui ne s'est pas vidée avant 20h ! 
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Arbre de Noël :  

Cette année le père Noël, qui est au courant des informations sportives, est passé dans les rues de 
Gavrelle le matin, finale de coupe du monde de football oblige. 
 
Nombreux étaient les enfants qui l'attendaient, malgré le froid, malheureusement sans neige. 
Papa Noël distribuait des chocolats pour les petits et grands dans son traineau aménagé. 
Gentiment, les gavrellois offraient à Papa Noël et ses lutins une potion magique pour les 
réchauffer. S'en suivit un spectacle à la salle de fêtes, le cirque Melenzia, accompagné d'un 
chocolat chaud et brioches. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Réveillon Saint Sylvestre :  

Quel bonheur pour le comité des Fêtes de pouvoir réorganiser le fameux réveillon du nouvel an ! 

Dj'sik Sirkoski s'est donné à fond pour faire danser Gavrelle, et ce fût mission accomplie ! La piste 

de danse prise d'assaut toute la nuit, l'ambiance de cette soirée était folle ! 
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Vœux du Maire : 
 
Ce dimanche 15 janvier vous étiez conviés à la cérémonie des Vœux du Maire. Nous avions la 
présence de certaines personnalités comme Mme Cathy APOURCEAU (Sénatrice du Pas-de-Calais), 
Mme Emmanuelle LAPOUILLE et Mr Alexandre MALFAIT (Conseillers départementaux), Mr Hervé 
NAGLICK (Maire de Biache St Vaast), Mr Didier LHEDE (Maire de Fampoux) et Mr Patrick LEMAIRE 
(1er adjoint Commune d’Achicourt et Vice-président à la CUA). Mr Le Maire a commencé son 
discours en remerciant ces personnalités pour leur venue, il a remis la Médaille d’Or à Mme 
Véronique CHARLET et a remercié les personnes qui œuvrent pour la commune et qui font vivre 
celle-ci, ainsi que la population, les membres du Conseil Municipal et le personnel communal. 
Ensuite, certains Conseillers Municipaux ont parlé des différents points qui les concernent et qui 
se sont déroulés pendant l’année écoulée mais également des futurs projets pour notre 
commune. Allocution terminée, place au spectacle Cabaret et à la dégustation de la galette des 
rois !!! 
 
 
  
 

 

 

 

 

 

Brocante : 
Nous vous avions donné rendez-vous ce dimanche 4 septembre pour notre brocante annuelle. 

Ce fut un succès, pas autant que l’année précédente mais la rue de Plouvain n’était pas déserte. 

Une belle matinée avec le soleil et des chineurs pendant toute la période d’exposition.  

Comme annoncé l’année précédente, nous continuerons d’organiser cette manifestation le 

premier dimanche qui suit la rentrée scolaire. 
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La semaine bleue : 
La semaine bleue, c’est 365 jours pour agir et 7 jours pour le dire …  

Ces 7 jours annuels constituent un moment privilégié pour informer et sensibiliser l’opinion sur la 

contribution des retraités à la vie économique, sociale et culturelle, sur les préoccupations et 

difficultés rencontrées par les personnes âgées, sur les réalisations et projets des associations. Cet 

évènement est l’occasion pour les acteurs qui travaillent régulièrement auprès des Aînés, 

d’organiser tout au long de la semaine des animations qui permettent de créer des liens entre 

générations en invitant le grand public à prendre conscience de la place et du rôle social que 

jouent les « seniors » dans notre société. 

Partout en France, des manifestations locales sont organisées pour illustrer le thème retenu. Cette 

année, le Département a offert un spectacle le mardi 8 novembre à Bapaume pour le territoire 

arrageois. Le spectacle proposé était « La Belle Epoque » par le Club Léo Lagrange. 

Un petit groupe de Gavrellois a donc répondu présent à cette invitation et s’est rendu à cet 
évènement. Ils ont apprécié cette sortie !! Nous ne manquerons pas de renouveler l’expérience. 

 

 

 

 

 

 

Colis des Ainés : 
 

Comme chaque année, nous avons mis à contribution les fermiers de l’Artois. A cela, nous avons 

ajouté pleins de petites douceurs sans oublier une bonne bouteille de vin ! Nos Aînés étaient très 

contents de ce présent avant le Réveillon. 
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Quelle Fin d’Année 2022 bien animée au Centre de Loisirs ! 

Durant les vacances de la Toussaint, les enfants se sont plongés dans l’univers de la Préhistoire : 

art pariétal, jeux de pistes sur les dinosaures, poterie, ateliers au musée Arkéos etc.  

S’est enchaînée ensuite une semaine spéciale Halloween bien remplie :  chasse aux monstres, 

défis sportifs, chasse aux bonbons, défilé déguisé dans la commune, sans oublier notre sortie à 

Funny parc et au Bowling ! 

Pour clôturer cette fin d’année, nos jeunes skieurs et lugeurs ont pu profiter des joies de la glisse à 

Loisinord. Ce fut une très belle expérience pour eux ! 

Enfin, avant de se séparer pour le temps des fêtes, l’association a organisé son marché de Noël, 

suivi de son concert mené par Claire et Daniel. Les enfants ont pu rencontrer le Père-Noël qui 

s’était invité pour l’évènement et recevoir quelques friandises. 

Petite pensée en ce début d’année pour Mélanie qui quitte le Cal après quatre années passées 

auprès des enfants. Nous la remercions vivement pour son implication et lui souhaitons beaucoup 

de réussite dans son nouveau projet professionnel !  
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Noël à la cantine :  
C'est avec une grande excitation, à la veille des vacances d’hiver,  que la cantine du RPI à organisé 
un repas de fête aux enfants.  
Bonbons,  bonnets,  sapin de Noël,  tout était réuni pour passer un bon moment.  
Les enseignants et le président du RPI ont comme chaque année participé. 

 

Association des Parents d’Elèves (APE) :  
Lors de la réunion en assemblée générale du 23 septembre 2022 un nouveau bureau de 
l’association des parents d’élèves du RPI a été voté : 

Présidente : Madame Estelle Michalowski 

 Vice-présidente : Madame Camille Tixador 

 Trésorière :Madame Claire Fournier 

 Secrétaire : Madame Cathy Ringot 
 
Depuis la rentrée, l'association a déjà mené 2 actions : Vente de cartes de Saint Nicolas et Sainte 
Catherine et les compositions de jacinthes qui ont rencontré un franc succès. L’ensemble des 
bénéfices sera distribué aux écoles pour contribuer aux sorties scolaires bus ….. 
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Ce début de saison a démarré par un constat : la baisse significative du nombre de licenciés 
particulièrement chez les jeunes U6/U7 sans réelle explication, et l’obligation (expliquée) de l’arrêt 
des catégorie U8 et U10/U11 (Entre 5 et 10 ans). Les effectifs des catégories U9, ainsi que U14 à 
Vétérans restant stables. L’effectif revient en nombre de licenciés à un niveau identique à la saison 
2019/2020 133 licences, l’année dernière étant exceptionnelle en nombre d’adhérents (175). 
L’attractivité de notre club reste néanmoins bien présente et le club continue à grandir avec le 
soutien de nos deux municipalités (Neuvireuil et Gavrelle) que nous remercions. 

Sur le plan sportif, nous avons démarré doucement les plateaux en U6/U7, plus difficile pour les 
U9 par manque de bénévoles d’encadrement. Nous espérons mieux faire en deuxième moitié de 
saison. 
Dans la catégorie U14/U15 les garçons et l’encadrement continu sur la lancée de la saison 
dernière, beaucoup de victoires et donc de satisfaction. Bravo à eux. 
En U18, notre équipe commence la saison beaucoup mieux que la saison passée, elle engrange son 
travail sportif de la saison 2021. 
En seniors l’équipe première a eu la chance d’accueillir au 3eme tour de la coupe de France le club 
de Compiègne (équipe de National 3 avec des joueurs pro). Une défaite mais un grand moment 
pour notre club et ses supporters. En championnat, un début de saison très réussi pour nos deux 
équipes.  
Enfin en vétérans, dans un championnat très groupé, l’équipe est deuxième à la lutte avec trois 
autres clubs.  

Sur les évènements extra-sportifs, pour la première année nous avons organisé notre traditionnel 
loto du 11 novembre à la salle de fêtes de Gavrelle (celle de Neuvireuil étant en travaux). Une très 
grande réussite pour le club puisqu’il y a eu plus de 200 participants. 
Décembre, c’est aussi Noel et la venue du Père Noël. Cette année, une grande première, 
l’ensemble des adhérents du club qui l’avaient souhaité ont reçu un équipement sportif 
(survêtement au couleur de l’ASNG). 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Loto du 11 novembre 2022 

Plateau U6/U7   Octobre 2022 
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3ème Tour Coupe de France 

11 septembre 2022 - AFC COMPIEGNE 

Noël U9 Décembre 2022 

Noël U6/U7 Décembre 2022 

Noël U15 Décembre 2022 
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Classement SENIORS A Déc 2022 Classement SENIORS B Déc 2022 

Classement VETERANS Déc 2022 

Classement U18 Déc 2022 

Classement U15 Déc 2022 
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Permanences téléphoniques :  

Lundi 13h30 à 15h30 
Mardi 13h30 à 14h30 
Jeudi 9h30 à 10h30 

Permanences physiques :  

Mardi 14h30 à 17h30 
Jeudi 10h30 à 12h30 
Vendredi 16h30 à 17h30 Contact :  

Amandine FRYEZ 

07.56.00.43.54    rpe.lespetitesfrimousses@bailleulsireberthoult.fr 
1C Rue du Four    62580 Bailleul Sire Berthoult 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Relais Petite Enfance (RPE) Les Petites Frimousses est un lieu d’information, d’échange, de rencontre 

et de partage, gratuit, au service : des futurs parents, des parents, des enfants, des Assistants Maternels 

et des Gardes à Domicile. Son territoire de compétence est celui de l’entente intercommunale entre : 

Bailleul Sire Bertoult, Fampoux, Farbus, Gavrelle, Roeux et Thélus. 

Futurs parents et Parents vous recherchez : 
• Un mode d’accueil pour votre enfant : accueil individuel (assistant maternel agréé) ou collectif 
(crèche), une information sur les aides financières,  
• La liste des Assistantes Maternelles du territoire, 
• Une information sur la contractualisation tout au long de l’emploi d’un Assistant Maternel agréé. 
 
Assistants Maternels, Gardes à Domicile vous y trouverez : 
• Des informations sur l’accès au métier d’Assistant Maternel et de Garde à Domicile, 
• Un accompagnement dans vos fonctions de salarié (droits et devoirs), 
• Des propositions de participation à des ateliers d’éveil pour les enfants que vous accueillez, des 
temps d’échanges de pratiques et de formations continues. 
 
 
 
 

mailto:rpe.lespetitesfrimousses@bailleulsireberthoult.fr
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Cette année encore, des enfants de notre école, préparés et encadrés par notre Directrice d´école, 

ont rejoint, en ce dix novembre au soir, l´Esplanade de la Nécropole de Lorette pour la veillée 

habituelle. Précédés par le drapeau des Anciens Combattants de Gavrelle, ils ont pris place au pied 

de la Tour Lanterne dont le faisceau balaie les tombes comme un signe de respect envers tous ces 

Héros. De façon exemplaire et comme chaque année, ils ont rempli leur mission et, entre autres, 

avec des fleurs bleues, blanches et rouges, inscrit les deux chiffres «14  18 » au pied de la Tour 

Lanterne. 

 

Le 11 novembre, les cérémonies ont débuté au "parc de la paix" (l´ancre de marine) à l´entrée du 

village en venant d´Arras. Une gerbe de fleurs a été déposée par Monsieur le Maire qui fit 

observer une minute de silence. Après le "Salut" de notre Porte Drapeau, signe du respect que 

nous avons pour ces Marins Britanniques tombés au cours des combat de Gavrelle en Avril 1917. A 

la suite de Monsieur le Maire, Conseillers Municipaux, Anciens Combattants, Gardes d´Honneur de 

Lorette ainsi que les participants dont certains venaient de villages voisins, ont rejoint la stèle de 

l’impasse d´Oppy qui rappelle le Sacrifice d´une patrouille de Dragons, fauchés par des 

mitrailleuses ennemies en septembre 1914. Le dépôt d´une gerbe par Monsieur le Maire a été 

suivi par une minute de silence. Nous avons rejoint l´école où nous attendaient des élèves et leur 

Directrice, ainsi que nombre de personnes de notre village. Sur le mur d´un bâtiment sont 

apposées deux plaques. Sur la plus ancienne figurent les noms d´anciens élèves de Gavrelle qui 

sont Morts pour la France au cours de la guerre de 14 18. Elle avait été offerte par l’ancien 

instituteur qui avait eu ces jeunes hommes dans sa classe. La seconde plaque est dédiée aux 

Gavrellois Morts pour la France au cours de la seconde guerre mondiale. C´est devant la première 

de ces plaques que nous nous sommes tous rassemblés. Après le salut de notre porte drapeau, les 

enfants ont accroché une couronne de fleurs. L’appel des Morts pour la France a précédé la 

minute de silence suivie de la Marseillaise entonnée par les enfants accompagnés de l´assistance. 

C´est sous la conduite de notre porte drapeau que nous avons rejoint le Monument aux Morts de 

la place du village. Monsieur le Maire, au nom de la Commune et le Président des Anciens 

Combattants au nom du Groupe de Vimy de la Garde d´Honneur de Lorette ont déposé chacun 

une gerbe de fleurs. Monsieur le Maire a procédé à l´appel des Morts pour la France avant de faire 

observer une minute de silence. La Marseillaise a clos cette cérémonie. Le cortège a ensuite pris la 

direction de la salle des fêtes où Monsieur le Maire prit la parole pour rappeler le sens de ces 

cérémonies. Le verre de l´amitié clôtura la cérémonie. 

Nous tenons à remercier les personnes qui ont pris part à cette cérémonie. Merci aussi pour 

l´accueil réservé aux personnes qui proposaient   des "Bleuets de France" ou le calendrier des 

Anciens Combattants. 

Le 5 décembre : journée de l´Hommage aux Morts en Afrique du Nord 

Nous n´étions pas très nombreux pour cette cérémonie. Certes, il y eut beaucoup  moins de Morts 

que dans les autres conflits mais il ne faut pas les oublier. Comme chaque année une gerbe de 

fleurs fut déposée et une minute de silence observée. Pour nous. Anciens Combattants d´Afrique 
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du Nord c’est aussi un temps où les souvenirs, souvent les moins bons refont surface. Le pot de 

l´amitié conclut ce temps de souvenir. 
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Cette année, pour la première fois, la commune de Gavrelle a participé à l’action « Plantons le décor ».  
Cette opération coordonnée par les Espaces Naturels Régionaux contribue au développement de la 
biodiversité et permet aux citoyens d’être acteurs dans leur propre commune.  
 
Samedi 21 janvier, plus de 35 Gavrelloises et Gavrellois bénévoles ont donc pu prendre part à un chantier 
participatif de plantation d’arbres, arbustes et fruitiers d’essences régionales permettant ainsi la sauvegarde 
d’un patrimoine génétique exceptionnel et le soutien de bon nombre de pépiniéristes locaux.  
 
Le rendez-vous était donné à 14h ! Les plus motivés étaient déjà sur place bien avant l’heure. 
 
Après avoir distribué le matériel et installé les kits de protection contre les lapins sur chaque arbre, le groupe 
de planteurs motivés s’est divisé en trois pour rejoindre chacune des zones à boiser : 
 

• A l’ancre marine : Chêne pédonculé, charme, hêtre, sorbier des oiseaux, fusain d’Europe, Orme et 
viorne obier  
 

• Rue de Campigneuls : Reine Claude « Dorée », pommiers « Jacques Lebel », poiriers « comtesse de 
Paris » 
 

• Derrière le stade : poiriers « sucrées de Montluçon » et  pommiers « Reinettes de France » 
 
En tout, plus de 15 arbres ont été plantés sur la commune avec pour objectif de repasser les voir à la belle 
saison pour apprendre à en différencier les feuilles et, pourquoi pas, en croquer quelques fruits !! 
 
Après la plantation, les trois groupes se sont rejoints aux Fermiers de l’Artois pour déguster un chocolat 

chaud et remettre les diplômes « du meilleur planteur d’arbre » à nos jeunes forestiers en herbe       

 
Rendez-vous l’année prochaine pour une nouvelle action de plantation d’arbres qui rappelons le, sont notre 
poumon vert. 
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Samedi 3 décembre 2022, à l’initiative de la brasserie de Gavrelle et du magasin de producteurs, 
un premier salon de lancement des bières de Noël de l’Arrageois a été organisé à la salle des fêtes. 
Les visiteurs ont ainsi pu rencontrer 6 brasseurs artisanaux locaux à la salle des fêtes entre 16 à 
23h. On comptait parmi eux : la « brasserie W » de Neuvireuil, « John’s Beer » de Roeux, « la 
Chope de l’Artois » de Bailleulmont, la brasserie « Arras’In », la ferme de la Tuilerie de Vis-en-
Artois et la « Paysanne de l’Artois » de Gavrelle. 
 
Cette première édition a été l’occasion de découvrir entre autres produits, ces bières de Noël 
souvent ambrées et pleines de saveurs qui marquent la fin d’année. 
 
Marie-Laure Fréchet, auteure et Renaud Waillez, photographe du livre « Arras Pays d’Artois – 
Voyage en Terre de Bière » lancé à l’Office de tourisme mardi 29 novembre ont dédicacé leur 
ouvrage. 
 
De nombreux Gavrellois-e-s, mais pas seulement, ont également profité des assiettes de 
charcuterie, fromage et pain ainsi que des desserts locaux proposés par notre magasin de 
producteurs « Les Fermiers de l’Artois ». D’autres boissons que la bière pas forcément appréciée 
de tou-te-s étaient proposées à la buvette. 
 
La soirée a été agrémentée d’une animation « brassage de la bière » proposée par Claire et Simon 
Willefert qui cultivent sur la commune et produisent aussi leur bière à Neuvireuil. Les visiteurs ont 
également pu s’amuser avec des jeux en bois loués pour l’occasion. 
 
De l’avis de tou-te-s, cette première édition a été un franc succès. Les organisateurs n’ont pas 
compté les visiteurs mais à « vue de nez » 200 à 300 personnes ont du participé à cette première 
édition. Organisateurs et brasseurs étaient ravis et plusieurs Gavrellois-e-s aussi ! 
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Cette fin d’année a été l’objet de travaux de rénovation et mise en conformité de notre 

patrimoine bâti communal. 

Ces travaux que l’on ne remarque pas forcément en passant dans le village, mais qui sont 

essentiels pour la sécurité, le fonctionnement et la mémoire de notre commune. 

 

Monument aux morts 

L’état de vieillissement du monument au morts au centre du village, nous a conduits à mener des 

travaux de rénovation et de pérennisation du monument, nous avons complété ces travaux par 

une remise à neuf du lettrage. 

 

                               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Coupure de l’éclairage public  

Afin de compenser le maintien de l’éclairage public dans la nuit de samedi à dimanche, de 

prolonger notre démarche de sobriété énergétique, les heures de coupures ont été modifiées de 

la façon suivante : 

Toutes les nuits (hormis samedi) de minuit à 4H30. 

 

Toiture d’une partie de la Mairie  

Pour donner suite à nombreux désordres au sein d’une partie des locaux de la mairie et du CAL, 

dus à l’infiltration d’eaux de pluie via la toiture, nous avons fait le choix de procéder à la réfection 

de cette dernière par la mise en œuvre d’une sur-toiture en tôle d’acier. 

 

Travaux effectués : 

- Création d’une ossature en chevrons  

- Bac acier galvanisé nervuré simple peau  

              avec régulateur de condensation 

- Rive faîtière, bande soline et entourage  

              d’étanchéité des dômes 

Les travaux représentent un coût de 3 470 € HT pour  

la commune et ont été réalisés par l’entreprise QUALITOIT, basée à St Nicolas. 
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Salle des fêtes 

Dans le cadre de la mise en conformité de l’accessibilité des Personnes à Mobilité Réduite et aux 

conclusions du rapport de la commission de sécurité, nous avons effectué les travaux suivants : 

                                                 

Alarme type 4             Diffuseur lumineux 

 

Travaux effectués : 

- Câblage 

- Centrale type 4 

- déclencheurs manuels  

- diffuseurs lumineux et sonores 

- blocs autonomes d’éclairage de sécurité  

 

Les travaux représentent un coût de 4 219 € HT pour la commune et ont été réalisés par 

l’entreprise PIERRE NOE, basée à St Laurent Blangy. 

 

TRAVAUX PREPARATOIRES ENEDIS STATION 

D’EPURATION  

L’entreprise ENEDIS a engagé des travaux de renouvellement du branchement électrique de la 

station d’épuration de Gavrelle à la demande du service assainissement de la Communauté 

Urbaine d’Arras. 

Cette opération de renouvellement du branchement électrique de la station d’épuration a pour 

objectif d’augmenter la puissance électrique de la station d’épuration de Gavrelle dans le cadre 

des travaux de réhabilitation par augmentation épuratoire de la station d’épuration de Gavrelle 

qui auront lieu à partir de 2023.  
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AUGMENTATION DE LA CAPACITE DE LA 

STATION D’EPURATION : 

Ces travaux sont de la compétence de la CUA et ont pour objet :  

- Répondre aux perspectives de développement démographique et activités actuelles / futures de 

la commune à l’horizon 2040. 

- Assurer la conformité du système d’assainissement et des performances de la station 

d’épuration. 

Petit tour des principales informations : 

- Station d’épuration de type boues activée de 910 équivalents habitants, soit +51% par rapport à 

la station actuelle. 

- Reconstruction d’ouvrages, réutilisation de certains ouvrages moyennant quelques modifications 

(interventions de plongeur ponctuellement), ajout d’une filière de traitement des boues, 

rénovation de surface de l’ensemble des ouvrages réutilisés. 

- Coût global prévisionnel d’investissement = 1 023 000 €HT 

 

 
Planification :  
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AIDE À LA CONVERSION AU BIOÉTHANOL DES 

VÉHICULES ROULANT À L'ESSENCE 
Dans un contexte de hausse importante des prix des carburants, un nombre croissant de 
particuliers rencontre des difficultés pour se déplacer. Cela peut potentiellement affecter la 
mobilité des personnes concernées et constituer un nouveau frein à l’emploi et à la formation. 
 
Compte tenu de la réalité économique et sociale régionale, la Région souhaite aider ses habitants 
à réduire le coût de leurs déplacements par la conversion de leur véhicule personnel vers un 
carburant moins cher et moins polluant, le bioéthanol. 
 
Le bioéthanol est un carburant d’origine végétale produit, en France et en Europe, à partir de 
céréales (blé, maïs, …) ou de betteraves à sucre. 
 
La Région Hauts-de-France a mis en œuvre une aide concrète visant à : 
-        Accompagner, depuis le 1er février 2019, les habitants de la région à convertir leur véhicule à 
essence, 
-        Améliorer le pouvoir d’achat des ménages, 
-        Réduire la pollution de l’air due aux déplacements quotidiens. 
 
Sont bénéficiaires de cette aide, les propriétaires, personnes physiques, d’un véhicule d’une 
puissance fiscale inférieure ou égale à 10 chevaux fiscaux de plus de 2 ans et de moins de 18 ans, 
et doivent remplir les conditions suivantes : 
-       Être domicilié en région Hauts-de-France, 
-       Avoir procédé à la conversion de son véhicule (achat et pose) par un système homologué à la 
conversion au bioéthanol, par un installateur agréé, entre le 1er janvier 2023 et le 31 décembre 
2023. La date de pose devra figurer sur la facture. 
-       Avoir un revenu fiscal de référence de l’avis d’imposition 2022 sur les revenus 2021 qui ne 
doit pas excéder 28 200 € par an (équivalent à 2 SMIC en vigueur au 1er janvier 2021) dans le cas 
d'une personne seule ou 42 250 € par an (équivalent à 3 SMIC en vigueur au 1er janvier 2021), dans 
le cas d'un ménage composé de deux personnes pour l’aide régionale.  
 
Cette aide prend la forme d’une subvention fixée à 40 % du coût TTC de conversion du véhicule, 
dans la limite d’un plafond de 400 euros. L’aide s’effectuera dans la limite des crédits ouverts (soit 
900 000 € au titre de l’exercice 2023). Les demandes seront traitées par ordre de dépôt de dossier 
complet.  
Le dépôt de la demande sera possible uniquement du 1er janvier 2023 au 31 décembre 2023. 
 
Pour plus de renseignements n’hésitez pas à aller consulter le site suivant : 
https://aides.hautsdefrance.fr  
 
 
 
 
 



25 
 

Ateliers SENIORS : le nouveau programme :  

Vous habitez le territoire de la Communauté Urbaine d’Arras et vous avez 60 ans ou plus. Les 
ateliers santé ont été pensés pour vous ! 
Proposés depuis plusieurs années par le service prévention-santé de la Communauté Urbaine 
d’Arras, ils ont pour objectif de vous faire profiter de la vie en repoussant les problèmes de santé 
liés à l’âge. Animés par des professionnels autour de trois thématiques, les ateliers santé 
reprennent à la rentrée et vous attendent. 
 
 
Nutrition 
Des astuces et conseils chaque mois, pour adapter le contenu de votre assiette à l’évolution de vos 
besoins physiologiques 
Gym douce équilibre 
Ne plus craindre la chute et mieux accomplir les  
gestes simples du quotidien sont parmi les bénéfices  
des séances hebdomadaires gym douce-équilibre 
Mémoire 
Prendre soin de son cerveau grâce à des séances  
régulières chaque semaine. Les séances sont 
accueillies près de chez vous dans 19 communes* 
réparties sur l’ensemble du territoire. 
Ainsi auront lieu en tout cette saison plus de  
400 rendez-vous jusqu’en juin. 
 
 
 
Adhésion : 

• Atelier mémoire : 20€/an 

• Atelier gym douce : 20€/an 

• Atelier nutrition 15€/an 

• Atelier sophrologie : 15€/an 

 

 

Contact : Communauté Urbaine d’Arras, service prévention-santé, 03 21 21 98 47 

* Achicourt, Acq, Anzin-Saint-Aubin, Arras, Athies, Beaurains, Beaumetz-les-Loges, Boisleux-au-
Mont, Boisleux-Saint-Marc, Écurie, Marœuil, Monchy le Preux, Neuville-Saint-Vaast, Rivière, 
Roclincourt, Saint-Laurent-Blangy, Saint-Nicolas-lez-Arras, Thélus, Tilloy-les-Mofflaines, Wailly, 
Wancourt. 
 

 

 

https://www.cu-arras.fr/wp-content/uploads/2022/09/Capture-decran-2022-09-21-a-14.44.37.png


26 
 

Déchèteries SMAV : Demandez votre pass déchets  

En septembre 2023, le SMAV-Syndicat Mixte Artois Valorisation mettra en place le contrôle 
d'accès aux déchetteries. Le contrôle d'accès permettra de :  

☑️ Réserver l’accès aux seuls et uniques habitants du territoire du SMAV,  

☑️ Améliorer la sécurité des usagers et des valoristes en fluidifiant les 
conditions d’accueil,  

☑️ Améliorer les coûts de traitement.  
 
Pour accéder aux déchetteries, vous devez faire une demande de pass déchets deux possibilités 
s’offre à vous :  
- En ligne à partir du site SMAV : https://www.smav62.fr/lesdecheteries. Une version numérique 
du Pass’Déchets (e-badge) est disponible dès votre inscription. 
- En remplissant le formulaire papier. Vous pouvez le télécharger sur le site internet du SMAV, en 
mairie ou le retirer en déchèterie. 
 
Vous pouvez récupérer votre Pass’Déchets dans la déchèterie sélectionnée lors de votre 
inscription sur présentation d’une pièce d’identité. 
 
L’accès en déchèterie sera limité pour les particuliers à 8m3 par jour et 30m3 par an par foyer (soit 
un camion benne). Un passage équivaut à 0,5 m3 minimum (soit 60 passages par an). 
 

Nouvelle obligation pour les propriétaires :  

Tous les propriétaires sont soumis à une nouvelle obligation déclarative en 2023. À partir du 1er 
janvier et jusqu’au 30 juin 2023 inclus, tous les propriétaires de biens immobiliers à usage 
d’habitation, particuliers et entreprises, doivent déclarer l'occupation de leurs logements sur 
l’espace « Gérer mes biens immobiliers » du site impots.gouv.fr. Les explications avec Service-
Public.fr. 
La taxe d’habitation est supprimée pour les résidences principales à partir de 2023. Afin de 
déterminer précisément les propriétaires encore redevables de la taxe d’habitation (résidence 
secondaire, logement locatif) ou de la taxe sur les logements vacants, la Direction générale des 
finances publiques (DGFiP) demande à tous les propriétaires d’une résidence principale, 
secondaire ou d’un logement loué, d’effectuer une déclaration supplémentaire à l’administration 
fiscale avant le 1er juillet 2023. Cette nouvelle déclaration d’occupation des logements à effectuer 
par les propriétaires est prévue par la loi de finances pour 2020. 
 
Qui est concerné : 
Cette obligation déclarative concerne tous les propriétaires, particuliers et entreprises, de biens 
immobiliers à usage d’habitation : 
- propriétaire indivis 
- usufruitiers 
- sociétés civiles immobilières (SCI) 
 
Comment effectuer la déclaration de ses biens immobiliers ? 
Tous les propriétaires, particuliers ou personnes morales, d'une résidence principale, secondaire, 
d'un bien locatif ou vacant, doivent pour chacun de leurs locaux, indiquer à quel titre ils les 

https://www.smav62.fr/lesdecheteries
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occupent et, s’ils ne les occupent pas eux-mêmes, déclarer l'identité des occupants et la période 
d’occupation à compter du 1er janvier 2023. 
 
Cette déclaration est à réaliser en ligne, sur le service en ligne « Gérer mes biens immobiliers » à 
partir de votre espace personnel ou professionnel du site impots.gouv.fr impérativement avant le 
1er juillet 2023. 
 
Pour ce faire, connectez-vous à votre espace personnel ou professionnel sur le site impots.gouv 
avec votre numéro fiscal et votre mot de passe et allez dans l’onglet « Biens immobiliers » pour 
effectuer pour chacun de vos biens une déclaration d'occupation (résidence principale, résidence 
secondaire, local loué, local occupé à titre gratuit, local vacant) et de loyer mensuel (facultatif). 
 
Consultez les informations qui sont à déclarer via le nouveau service en ligne « Gérer mes biens 
immobiliers ». 
 
Pour faciliter cette nouvelle démarche déclarative, les données d’occupation connues des services 
fiscaux seront pré-affichées. 
 
Par la suite, seul un changement de situation nécessitera une nouvelle déclaration. 
 
 

Association Mandarine :  

LA MUTUELLE POUR TOUS 

Votre Commune se mobilise pour votre santé. 
Et vous donne la possibilité d’adhérer à une mutuelle pour tous. 

La Commune n’est en aucun cas distributeur du contrat ni engagée financièrement. 
Chaque habitant de la Commune choisit de souscrire ou non. 

Si vous souhaitez faire un comparatif ou avoir d’avantages d’informations sur la Mutuelle 
(garanties – tarifs – services) 

 Vous pouvez demander un RENDEZ-VOUS INDIVIDUEL à domicile ou au bureau. 

N’hésitez pas à contacter : 
Votre Conseillère représentante de l’Association Mandarine : 

Mme CAILLIEREZ Catherine : 
09.75.20.55.51 / 03.21.73.10.75 – caconseils@outlook.com 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

mailto:caconseils@outlook.com


28 
 

Rencontre avec Mr le Prédisent de la CUA :  

Le mardi 08 novembre 2022, Monsieur Frédéric LETURQUE est venu à la rencontre du Conseil 
Municipal. Le but de cet évènement était d’échanger sur les compétences et enjeux de la 
Communauté Urbaine d’Arras et les grands projets du territoire. Nous avons pu poser nos 
questions et faire nos remarques sur différents thèmes. Ce fut un bon moment de partage en 
toute convivialité. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Maison des services - THELUS :  

Une maison de services a ouvert ses portes sur la commune de Thélus. L’objectif est de rapprocher 
les organismes publics des habitants. Un agent administratif vous accueille gratuitement et sans 
rendez-vous pour répondre à vos attentes diverses (papiers administratifs, recherche d’emplois, 
inclusion numérique, vous orienter vers les bons interlocuteurs, faciliter vos démarches, etc…) 

• Les lundis de 13h à 17h 
• Les mardis et jeudis de 10h à 13h et de 14h à 18h 

• Les vendredis de 10h à 12h 

Pôle services – Pôle Enfance (            poleservices@thelus.fr) 
Rue des haies - 62580 THELUS (À côté du stade de football) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:poleservices@thelus.fr
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Sudoku :  

   

 

 

 

 

 

Mots cachés :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

COUPE DU MONDE 2022 

1) Pays qui remporte la coupe 

2) Il y avait 32 … lors de ce tournoi 

3) Demi-finaliste 

4) Emiliano Martinez est élu meilleur … 

5) Meilleur joueur  

6) Meilleur buteur 

7) Demi-finaliste qui termine à la 3ème place  

8) Hugo Lloris était le … de l’équipe de France 

9) Le capitaine brandit le … 

10) Pays qui a accueilli l’évènement 

11) Pays qui termine à la 2ème place 
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Mandala : 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jeu des 5 différences : 
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Ils nous ont quitté, discrètement, en cette fin d'année 2022. Discrets, ils l'étaient, et pourtant ils 
ont activement participé à la vie de la commune par le passé. 

 
Yves Dassonville était à l'origine du premier club de foot du village, il y était actif comme de 
nombreux autres, il est parti rejoindre ses amis du Stade Gavrellois malheureusement déjà bien 
décimé (Patrick, Daniel, Pierre...). 
Mais Yves, c'était aussi le grand fan de Johnny qui ne manquait pas de l’imiter dans les soirées du 
comité des fêtes, il enflammait la piste en reprenant les chansons de l'idole des jeunes, les jeunes 
de l'époque s'en souviennent encore. 
Il était prêt à rendre service à sa commune si tant est qu'on lui demandait. A l'image de la croix qui 
trône au fond du cimetière. Bien que ça ne soit pas forcément ses convictions, il n'a pas hésité un 
instant quand il fallut la restaurer. Il l'a ressoudée, polie, peinte... quitte à sacrifier un week-end de 
repos. 

De son côté, Gaston Delannoy, agriculteur et ancien élu, était connu de tous aujourd'hui parce 
que nous le voyions toujours dans sa pâture de la rue de Plouvain, avec son chien. Mais il était 
également toujours présent pour rendre service au village, présent pour installer et aider lors des 
manifestations communales. Alors que la salle des fêtes n'existait pas encore et qu'il fallait 
installer le "bal monté" comme disent les anciens.  

Si les clubs de football, de l'époque comme celui d'aujourd'hui, existe ou ont existé, c'est qu'avec 
ses amis élus de l'époque et les agriculteurs du moment (avec Francis et Guy notamment) ils ont 
créé un terrain. Il a participé à la préparation de sol et au semi de ce terrain, il a installé les buts 
qui résistent encore aujourd'hui. 

Pour ces années passées à aider notre village, la commune de Gavrelle se souvient de vous et vous 
remercie Messieurs. 

Reposez dans une paix bien méritée. 
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Naissance : 

 
Alessio DIOT DERVAUX Né le 26 juillet 2022 
 
Gaspard VERDEZ Né le 07 septembre 2022    

 
 
 
 
 

Lyah KRYSMANN Née le 27 novembre 2022 
 
    BALLY Louise née le 25 janvier 2023 

 
 

Mariage : 

    
      
 
 
 
 
 
 

 

Décès : 

Yves DASSONVILLE décédé le 21 novembre 2022 
 
Gaston DELANNOY décédé le 04 décembre 2022 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nathan MORAWIEC & Lindsay MARMET 

le 15 octobre 2022 

Emmanuel MAMIER & Maud LARIVIERE 

le 17 décembre 2022 

Hugo SOLTYS & Sandra LEMAITRE 

le 24 septembre 2022 

Christian HILAIRE & Sandrine COFFRE 

le 03 décembre 2022 


